



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE
DE JÉRUSALEM

Au service des pierres vivantes en Terre Sainte

«L'Église veut être un instrument de paix et de compréhension mutuelle.»

Paroles du Grand Maître de l'Ordre à la fin de la Liturgie solennelle en la fête de Marie Mère de Dieu, à Jérusalem (1er janvier 2024)



Au cours de son pèlerinage pour la paix en Terre Sainte, le cardinal Fernando Filoni, Grand Maître de l'Ordre du Saint-Sépulcre, a concélébré le 1er janvier la messe que présidait le Patriarche Pizzaballa, dans la Pro-Cathédrale, en présence de nombreux fidèles venus confier l'année nouvelle à la Mère de Dieu, en ce jour de sa fête liturgique. À la fin de la célébration, en ce jour qui marque également la 57e Journée Mondiale de la Paix, le cardinal Filoni a prononcé un discours de remerciement pour l'accueil réservé à la petite délégation de l'Ordre en ces jours, puis il a lu la prière pour la paix adressée à Notre-Dame de Palestine et rédigée par lui.

Dans la Liturgie solennelle d'aujourd'hui, l'Église nous invite à réfléchir sur le Mystère, si central dans notre foi : Marie, Mère de Dieu, la vérité incommensurable par laquelle elle a permis au Fils de Dieu de faire partie de notre humanité. En outre, depuis le temps de Paul VI, la Journée mondiale de la Paix est célébrée par l'Église le 1er janvier de chaque année, pour la 57e fois aujourd'hui.

La Paix, don de Dieu, est un bien fondamental, le premier de tous, et c'est pourquoi nous sommes aujourd'hui appelés à la rechercher et à la défendre avec courage. Nous ne pouvons pas nous résigner à la violence. Je remercie Son Éminence le Patriarche latin de Jérusalem, mon frère Pierbattista Pizzaballa, de me donner la joie de célébrer ces deux événements avec vous. J'apporte avec moi, dans mon pèlerinage pour la Paix, la solidarité et la proximité de tous nos Chevaliers et Dames du Saint-Sépulcre, et je suis accompagné par le Gouverneur Général de l'Ordre du Saint-Sépulcre, l'Ambassadeur Leonardo Visconti di Modrone, et par le directeur de notre Service Communication, François Vayne.

En ces temps si difficiles pour la Terre Sainte et pour toute l'Église, qui a ici sa « Maison-Mère », je voudrais vous exprimer la grande affection et la préoccupation de tous nos Chevaliers et Dames dans le monde, suite aux événements dramatiques qui affectent les peuples israélien et palestinien. Toute la population endure des souffrances inouïes. L'Église veut être un instrument de paix et de compréhension mutuelle. C'est pourquoi elle invite chacun, à travers les appels vibrants du Pape François et des évêques du monde entier, à renoncer à la violence, à désirer et à rechercher la voie d'une coexistence respectueuse pour ceux qui vivent dans ce lieu biblique, où la Révélation divine est née pour les Juifs, les Chrétiens et les Musulmans. La haine n'appartient pas à Dieu.

En nous inspirant de la Liturgie solennelle d'aujourd'hui (la Divine Maternité de Marie), nous, Chevaliers et Dames du Saint-Sépulcre, et tous ceux qui sont animés des mêmes sentiments, voudrions Vous demander, ô Mère, Vous qui avez tenu dans vos bras l'Enfant nouveau-né, d'étreindre et de tenir fermement sur vos genoux la Terre Sainte, dont Vous êtes la Fille élue. Nous Vous en prions, donnez-nous la paix ! C'est à Vous, notre Mère, que nous confions cette Terre aimée du Seigneur, afin que Vous ouvriez les cœurs et les esprits de ceux qui sont responsables de la paix et de l'harmonie des peuples. Marie, Mère de Jésus et Mère de l'Église, montrez-nous Votre visage bienveillant et miséricordieux.

Fernando Cardinal Filoni

(1er janvier 2024)